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Normalerweise bestimmst du das Genus nach dem
biologischen Geschlecht:

maskulin
der Mann, der Lehrer, der Herr, der Student

feminin
die Frau, die Lehrerin, die Studentin, die Handwerkerin

Ausnahmen:
das Mädchen, die Person, das Baby, das Fräulein, das
Weib

Wie bestimme
ich das Genus?

TIPP: Übe täglich 5 – 10 Minuten den
Wortschatz.

Wusstest du, dass du ungefähr 50 x das neue
Wort schreiben, sprechen und lesen musst,
bevor es in das Langzeitgedächtnis gelangt.



Lerne diese Nachsilben kleinschrittig mit einem
Beispiel!

-chen (macht alles klein)
Schätzchen, Häschen, Blümchen, Stühlchen

-lein (macht alles klein)
Häuslein, Tischlein, Bächlein, Frau

-ment
Dokument, Instrument, Medikament, Argument

-tum 
Eigentum, Brauchtum, Christentum

-um 
Datum, Stadium, Museum, Publikum

Neutrum = das



Was du noch 
wissen solltest?
Verben im Infinitiv
Schlafen, Laufen, Trinken (hier gibt es kein Plural)

Substantivierte Adverbien, Farben, Adjektive + e
Hier, Grün, Ja, Schöne

Metalle
das Silber, das Gold
Chemische Elemente
Uran, Sauerstoff, Helium

Sprachen
Deutsch, Englisch, Italienisch

das



Was du noch 
wissen solltest?

das

ACHTUNG:

Bei Komposita bestimmt immer das letzte Wort den
Artikel!

Bei Abkürzungen wird der gleiche Artikel verwendet
wie beim ausgeschriebenen Wort:
die Info – die Information
der PKW – der Personenkraftwagen



Femininum =       
-anz 
Bilanz, Toleranz, Distanz, Allianz

-ei 
Bäckerei, Bücherei, Tischlerei, Schlägerei

-enz
Intelligenz, Konferenz, Tendenz, Existenz

-heit
Freiheit, Freundlichkeit, Krankheit

-ie
Energie, Linie, Studie, Demokratie

-ik
Fabrik, Musik, Politik, Technik, Statistik

die



-in (weibliche Berufsbezeichnungen)
Ärztin, Köchen, Sekretärin, Schülerin

- keit
Einsamkeit, Müdigkeit, Sauberkeit, Einigkeit

-ion
Position, Produktion, Region, Religion, Aktion

-ität
Aktivität, Passivität, Universität, Humanität 
(im Plural -ungen)

-schaft
Freundschaft, Gesellschaft, Meisterschaft, Feindschaft
(im Plural -schaften)

-ung
Ladung, Entfernung, Hoffnung, Zeitung
(im Plural -ungen)

-ur
Agenutr, Tastatur, Rezeptur, Zensur, ABER: das Abitur
(im Plural –uren,)

-age
Garage, Reportage

-ine
Ruine, Vitrine

die



Was du noch
wissen solltest?
Nomen, die von einem Verb kommen, ohne -en + t
Fahrt

Blumen
die Rose, die Tulpe, die Orchidee, die Primel

Obst
die Banane, die Blaubeere, die Mandarine 
(aber: der Apfel, der Pfirsich)

Motoradmarken
die Yamaha, die Vespa

Zahlen
Drei, Vier

die



Maskulinum = 
-ant
Fabrikant, Repräsentant, Emigrant, Mandant

-ent
Agent, Interessent, Patient, Präsident

-ich
Kranich, Teppich, Gänserich

-ling
Lehrling- Zwilling, Schmetterling, Pfifferling
(im Plural -linge)

-ismus
Alkoholismus, Rassismus, Tourismus, Sexismus

der



-ist
Artist, Optimist, Journalist, Tourist

-or
Autor, Doktor, Moderator, Monitor, Motor, Katalysator

-et
der Planet

-er
Lehrer, Keller (90% der Wörter)

der



Was du noch
wissen solltest?
Alkoholische Getränke
der Gin, der Wein, der Tequila (Aber: das Bier)

Automarken
der Audi, der Porsche, der BMW

Berge
der Mount Everest, der Mont Blanc (aber: die Zugspitze)

Himmelsrichtungen
der Norden, der Westen, der Osten, der Süden

Tage
der Montag, der Dienstag, der Mittwoch

der



Was du noch
wissen solltest?
Tageszeiten
der Morgen, der Mittag, der Abend 
(aber die Nacht)

Jahreszeiten
der Frühling, der Sommer, der Herbst, der Winter

Wetter
der Regen, der Wind, der Sturm, der Hagel, der Schnee,
der Blitz, der Donner, der Tau, der Tornado

Nomen, die von einem Verb kommen, ohne -en
der Flug

der



Gleichlautende Nomen mit einem unterschiedlichen Artikel und
der unterschiedlichen Bedeutung
der Flur, -e (Hausflur) – die Flur, -en (Fläche)

die Band, Bands (Musikgruppe) – das Band, Bänder

der Gehalt, -e (Inhalt) – das Gehalt, Gehälter (Lohn)

der Kiefer (Teil des Gesichts) – die Kiefer,-n (Baum)

der Korn (Getränk) – das Korn, Körner (Getreide)

der Leiter (führende Person) – die Leiter, -n (Gerät)

der Radler (Radfahrer) – das Radler (Getränk)

der Tau (Niederschlag) – das Tau (dickes Seil)

der  Tropfen (Wassertropfen) – das Tropfen
(substantivierter Infinitiv)

der Verdienst (anerkannte Leistung – das Verdienst
(Lohn)

der Weizen (Getreide) – das Weizen (Getränk)

die Kaki (Frucht) – das Kaki (Farbe)

die Steuer, -n (Abgabe an den Staat) – das Steuer,-
(Lenkrad)

Achtung!



Lerne Nomen immer mit dem Artikel!

Lerne zuerst nur die wichtigsten Regeln!

Übe täglich 5 – 10 Minuten!

Hab keine Angst, wenn du den falschen Artikel
benutzt!

Mach Pausen!

Bleib fröhlich!

Unsere Tipps
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